

Haute Alsace



Thann
Mâsminschter
Gawiller

Haut-Florival : de nouvelles solidarités rurales avec Caritas

Au service d'un idéal solidaire, le **Haut-Florival** peut désormais compter sur l'engagement d'une équipe locale de bénévoles sous la bannière de **Caritas Alsace**.

Mars 2020. Comme partout ailleurs, le premier confinement frappe de plein fouet la haute-vallée de Guebwiller, composée des communes de Buhl, Murbach, Lautenbach, Lautenbach-Zell et Linthal, soit environ 7000 habitants.

L'Equipe d'Animation Pastorale (EAP) de la communauté de paroisses du Haut-Florival est sollicitée par une population souvent âgée et dispersée sur un vaste territoire rural, entre 350 et 900m d'altitude. Les bénévoles mobilisent leurs réseaux mais le tissu associatif, certes riche, n'est pas préparé à affronter cette crise sanitaire qui met en lumière les carences locales : manque de transports collectifs, désertification médicale après le départ à la retraite de deux des trois médecins généralistes, isolement des aînés, fracture numérique, disparition des services et des commerces.

Novembre 2021. L'EAP se tourne vers Caritas Alsace et rencontre Valeria Braunstedter, animatrice du secteur



Mines-Guebwiller, afin de répondre à l'accroissement des précarités. La jeune équipe accepte de s'engager dans la démarche d'animation du changement social local et de suivre les formations dispensées par le Secours Catholique pour développer les fondations d'un « mieux faire

En Alsace, le réseau Caritas se décline en 97 équipes locales ou thématiques et 81 lieux d'accueil, soit 1.759 bénévoles. Avec le Haut-Florival, l'équipe d'animation territoriale (EAT) Mines-Guebwiller compte désormais cinq groupes locaux, dont deux épiceries solidaires à Guebwiller et Wittelsheim, et deux autres équipes à Bollwiller et Issenheim. En 2021, les 77 bénévoles de l'EAT avaient enregistré 4.728 passages dans les lieux d'accueil. A Guebwiller, la crise sanitaire a provoqué une forte hausse de l'activité, avec 163 foyers accompagnés et 75 tonnes d'aliments distribués. Et la précarisation flambe encore en 2022, en raison de la crise de l'énergie et des impacts climatiques.

ensemble ».

Mai 2022. Une large phase de diagnostic est engagée, à la rencontre des acteurs sociaux, des élus et surtout de la vie quotidienne des habitants afin de dégager au mieux les besoins et les attentes « pour un Haut-Florival plus solidaire ». Rien que pour Buhl, 3.354 habitants et 220 logements sociaux, plus de vingt familles sont accompagnées par les Restos du Cœur et l'Ordre de Malte. Différentes priorités s'imposent rapidement à l'issue des échanges : favoriser un meilleur accès à la mobilité, développer le lien social de proximité, soutenir l'accompagnement scolaire et remédier aux inégalités d'accès aux nouvelles technologies. Le cadre est désormais tracé, des objectifs durables sont fixés, des actions préventives sont déjà en co-construction avec les partenaires afin de concrétiser, dès janvier 2023, une démarche fraternelle et conviviale d'écoute, d'accueil, d'entraide, de confiance et de dignité.

H.M.

Seppois-le-Bas

Noël au village



C'est un véritable village de Noël qui s'est installé au cœur du village : près d'une cinquantaine de stands dans des cabanons en bois illuminés font le bonheur des promeneurs découvrant les stands d'associations, de commerces et artisans locaux. De nombreuses animations agrémentent le marché. A retrouver du 2 au 4 décembre (16-22h vendredi, 11-22h samedi et 11-20h dimanche).

Waldighoffen

Visiteur de marque



Les visiteurs sont venus en nombre au marché de Noël organisé par la médiathèque Nathan Katz et le cercle d'histoire. Une trentaine d'exposants ont présenté leurs créations et idées de cadeaux. Les animations ont ravi les visiteurs de tous âges avec le passage d'un St Nicolas qui a